

«Pedimos la lluvia física y la lluvia vocacional»

En la mañana del 29 de abril, más de cien personas salieron desde Villarrubia hasta el Santuario de la Virgen de la Sierra en una peregrinación organizada por la Delegación Diocesana de Vocaciones. Al llegar a la ermita, se celebró la eucaristía, en la que se pidió especialmente por las vocaciones y se dio gracia por la entrega de los jóvenes a la vida consagrada y al sacerdocio.



A las ocho de la mañana del sábado 29 de abril, un grupo de más de cien personas caminó desde Villarrubia de los Ojos hasta el santuario de la patrona de la población, la Virgen de la Sierra. En total, catorce kilómetros de camino.

En casi tres horas de trayecto, los peregrinos, entre los que se encontraban los seminaristas, llegaron al santuario. Allí la hermandad obsequió a todos los caminantes con una limonada.

La imagen de la Virgen se trasladó hasta el lugar que se conoce el Ave María, preparado para la celebración de la misa.

La eucaristía la presidió el rector del Seminario, Juan Serna Cruz, acompañado de los dos formadores y del padre espiritual. «Hemos venido a pedir la lluvia física y la lluvia de vocaciones», dijo, atendiendo a la sequía en nuestros campos y a la sequía de respuestas vocacionales en la Iglesia.

Don Pedro Roncero hizo setenta y cinco años como sacerdote

Ha conocido nueve papas y siete obispos, una guerra civil, una guerra mundial, ocho golpes de estado, tres reyes, una república y dos dictaduras, ha vivido bajo cinco sistemas políticos distintos y este año ha cumplido setenta y cinco años como sacerdote. Es Pedro Roncero Menchén, natural de Membrilla, donde nació el 21 de abril de 1921, por lo que cuenta ciento dos años. Aquí nos hace su acción de gracias por los años vividos y por su fidelidad al sacerdocio, unas palabras que compartió con sus compañeros en la pasada celebración de san Juan de Ávila, el 10 de mayo.

PEDRO RONCERO MENCHÉN

Es para mí una alegría y un honor, el día de San Juan de Ávila, Doctor de la Iglesia y patrono de los sacerdotes españoles, que el señor obispo me invite a decir unas breves palabras a mis hermanos sacerdotes que celebran sus veinticinco, cincuenta y setenta y cinco años de su ordenación sacerdotal, para recordar, que es volver a vivir.

Vivir es amar y amar es vivir. Seamos sacerdotes de Jesucristo que es vida y amor; vida para vivirla y vida para darla; para amar, lo que decimos debe ser verdad y, para decir la verdad, hay que amarla.

Jesucristo nos dice: «Yo soy el camino, la verdad y la vida», seamos sacerdotes sembradores del amor y de la vida.

Todos los días la vida son sementera larga para los sueños de Dios.

Y sembraste, Tú, Señor, con la gracia...

En el surco de cada pensamiento, una ilusión.

En el surco de cada corazón, un amor.

En el surco de cada vida, una esperanza.

Hazme sacerdote sembrador de tus semillas en los campos de la vida.

Que siembre paz en el surco de la lucha.

Que siembre perdón en el surco del odio.

Que siembre alegría en el surco de la tristeza y el dolor.

Que siembre confianza en el surco de la desilusión.

Que siembre amor en el surco de la soledad.

Señor, enséñame a hacer, de cada salida de mi vida, una siembra:



Don Pedro Roncero en su casa actual de Puertollano en una foto de 2021

De alegría, de esfuerzo, de optimismo, de pureza, de amor y de paz.

Sembremos en nuestros corazones estas semillas y tendrán un hermoso florecer en nuestras vidas.

En la Iglesia, en la viña del Señor, es necesario un libro y un hombre, un libro, el Evangelio; un hombre, el sacerdote. Ni el Evangelio sin el sacerdote, ni el sacerdote sin el Evangelio.

Que puedan decir de mi vida sacerdotal: se fue con las manos apretadas y los brazos cansados de tanto sembrar.

Que podamos decir al final de nuestra vida sacerdotal: y cuando llegue mi hora y Tú me quieras

pagar, no preguntes mi salario, dame tu amor por jornal, que yo te sirvo de balde y no pido nada más. Perdón Señor, no te pido poco, te pido tu amor que es infinito.

Que digamos a nuestra Madre, la Virgen:

Dios te salve Reina y Madre,
de gracia y virtudes llena,
consuelo de nuestras penas
en esta vida afanosa,
préstame tu auxilio divino,
y, cuando llegue mi hora postrera,
¡ven al alma que te espera,
¡Virgen Santa del Espino!

Nuestra vida sacerdotal se la debemos a Dios, nuestro Padre, y a nuestra madre, la Virgen.

Carta de nuestro Obispo

San Juan de Ávila, patrono del clero secular español, y las bodas sacerdotales



El día 10 de mayo celebrábamos la festividad de san Juan de Ávila, una fiesta siempre entrañable y cargada de significado para todos los sacerdotes seculares en España por ser nuestro patrono.

Fue un día en el que todo el presbiterio diocesano fue convocado para unirse a la alegría de aquellos sacerdotes que, durante el año, celebran las bodas de platino, diamante, oro o plata; los setenta y cinco, sesenta, cincuenta o veinticinco años desde la ordenación.

Celebrar las bodas de platino, diamante, oro y plata del sacerdocio es celebrar la bondad y el amor de Dios que los ha acompañado, día a día, durante todos estos años a su servicio. Por eso, cuando nos reunimos para acompañar a los sacerdotes que celebran su aniversario, lo hacemos con una triple intención:

A. Unirnos a su alegría:

Alegría porque, mirando un poco hacia atrás, uno se da cuenta de que su vida está cargada de momentos inolvidables, que ha

B. Unirnos a su gratitud y agradecimiento:

Gratitud y agradecimiento, en primer lugar, a Dios.

Una lectura creyente de la vida de cada sacerdote nos hace ser conscientes de que Dios ha estado siempre presente en nuestra vida, que Dios ha sido siempre ese compañero, ese amigo infatigable que nos ha acompañado en todos

positiva que da el sacerdote a la llamada de Dios, la da confiando en la asistencia y en la ayuda del Espíritu y no en sus propias fuerzas. El sacerdote, ante la llamada de Dios, pronuncia tembloroso su «aquí estoy, mándame», pero sabe que no está solo y que

Nuestra historia personal y sacerdotal ha sido una constante historia de amor de Dios a cada uno de nosotros

los momentos de nuestra vida, cuando esta nos sonreía y cuando el ministerio y la tarea pastoral se nos hacían un poco más cuesta arriba. Nuestra historia personal y sacerdotal ha sido una constante historia de amor de Dios a cada uno de nosotros, desde la elección por su parte y la respuesta positiva del sacerdote a la llamada de

en todo momento siente en su vida la fuerza de este Espíritu que le ayuda, le alienta y le da fuerza en su debilidad para responder con generosidad a su entrega a Dios y a los hermanos.

C. Gratitud y agradecimiento a los demás:

A través de su vida, han sido muchas las personas que Dios ha puesto en el camino de la vida del sacerdote, y han sido estímulo, apoyo y ejemplo para la entrega personal de cada sacerdote. Son tantos sacerdotes cuya vida ejemplar ha servido de testimonio para otros sacerdotes; tantos laicos como los han acompañado a desempeñar con ilusión, entrega y compromiso su identidad sacerdotal y que, a la vez, los han impulsado cada día a un compromiso mayor, los han apoyado y estimulado con su palabra y con su colaboración en la misión.

Esta celebración anual quiere ser y expresar la gratitud y agradecimiento por parte de todo el presbiterio diocesano por la fide-

La celebración de las bodas sacerdotales es también una llamada al seguimiento de esta vocación tan especial para aquellos jóvenes que pueden sentir hoy la llamada de Dios al sacerdocio

habido sacrificios, pero ha habido también muchas satisfacciones y momentos de felicidad al servicio de Dios y de los hermanos, los cuales son motivo más que suficiente para poder celebrar este día y este aniversario con auténtica alegría.

Dios, hasta todos y cada uno de los momentos de nuestra vida.

El sacerdote es ese ser humano que experimenta su flaqueza frente a la llamada de Dios a la sublime misión a la que se le llama y que se le encomienda. La respuesta

[Continúa en la página siguiente]

[Viene de la página 3]

lidad a su vocación de todos los sacerdotes que celebran su aniversario; por la fidelidad a su compromiso con Dios y con los hermanos durante todos estos años. Ellos son un estímulo y una exigencia para todos los demás sacerdotes a seguir siendo fieles a los compromisos contraídos el día de su ordenación sacerdotal y que han mantenido a lo largo de toda una vida.

La celebración de las bodas sacerdotales es también una llamada al seguimiento de esta vocación tan especial para aquellos jóvenes que pueden sentir hoy la llamada de Dios al sacerdocio y que sienten miedo ante esta sociedad en la que los valores del evangelio tienen una baja cotización.

La vida, la fidelidad y la entrega de estos sacerdotes que celebran el aniversario de su sacerdocio son la afirmación y proclamación clara de que ser sacerdote merece la pena, que es posible mantenerse fieles a pesar de las dificultades, que el convencimiento y la alegría que experimentan por su entrega manifiesta que han sido felices en esta vocación. Porque no luchamos solos,

sino que Dios va delante de nosotros señalándonos el camino y acompañándonos con su gracia

Por último, nos unimos a su oración por ellos, para que el Señor siga cuidando de sus vidas, para que les siga dando fuerza porque el sacerdocio es para siempre, para seguir siendo fieles y respondiendo cada vez con más autenticidad a la exigencia de su vocación.

¡Enhorabuena! A todos cuantos este año celebramos nuestras bodas de platino, diamante, oro y plata. Contentos siempre con el apoyo y la oración de todos los demás.



+ Gerardo Juelga
Obispo de C. Real

Apostolado Seglar presentó el Camino Neocatecumenal

La Delegación de Apostolado Seglar de la diócesis organizó el pasado 15 de abril un encuentro con el Camino Neocatecumenal.

Este tipo de entrevistas — que se emiten en directo en el canal de la diócesis — surgieron después del Congreso de Laicos de febrero de 2020 en Madrid. Desde entonces, la delegación de Apostolado Seglar en Ciudad Real ha hablado de Alpha, Cursillos de Cristiandad o Hakuna.

«Desde el Congreso Nacional de Laicos, que tuvo lugar en el 2020 [...] venimos realizando distintos encuentros con el fin de desarrollar lo que allí en este Congreso se estuvo o se estuvo trabajando», explicó Juan Manuel García de la Camacha, delegado de Apostolado Seglar, que dirigió la reunión.

Para explicar el camino inter-

vino Ángel Laguna, responsable de la primera comunidad de Torrenueva, que estuvo acompañado por su hijo Ángel, también miembro del Camino.

Laguna narró la historia del Camino Neocatecumenal desde sus comienzos y de sus fundadores, Kiko Argüello y Carmen Hernández, que comenzaron el nuevo movimiento entre los pobres. Explicó la misión del Camino: redescubrir el bautismo en las parroquias, con una intención concreta de ir a los más alejados.



Un momento de la entrevista

Además, Ángel Laguna explicó la situación de las comunidades neocatecumenales que actualmente hay en nuestra diócesis: Ciudad Real con dos comunidades, Moral de Calatrava, Puertollano, Alcázar de San Juan con cuatro comunidades, Almagro con dos comunidades, y Torrenueva, que cuenta con cuatro comunidades. En total, entre 250 y 300 miembros del Camino Neocatecumenal en toda la diócesis.

XLIV Peregrinación Diocesana con enfermos a Lourdes

La XLIV Peregrinación Diocesana con enfermos al Santuario de Lourdes será este año entre el 22 y el 26 de junio.

La salida será el 22 de mayo, llegando a cenar a Lourdes. Al día siguiente, el grupo celebrará la misa de la peregrinación y llevará a los enfermos a la Gruta. Después de una procesión eucarística, celebrará la Hora Santa. El día 24, sábado, comenzará con varios viacrucis en el santuario, continuará con la misa en la Gruta y terminará con una procesión mariana. El domingo comenzará con la misa y concluirá, como despedida de la peregrinación, con el rezo del rosario.

Precios

Clase A.....	463 €
Clase B (sólo hospitalarios)...	435 €
Residencias. (Ave María).....	399 €
Hospital (enfermos)	445 €
Jóvenes	280 €

(Puede pedirse habitación individual pagando un suplemento)

El plazo de inscripción se abrió el pasado 2 de mayo y concluirá el próximo 26 de mayo. La inscripción se hace en la Casa de la Iglesia de Ciudad Real (calle Caballeros, 7, 1.ª planta) de lunes a viernes, de 11:00 a 13:30 h. y de 18:00 a 20:00 h. Para más información se puede llamar al teléfono 629 903 249.

XLIV Peregrinación Diocesana con enfermos a Lourdes

Lourdes 2023

del 22 al 26 de junio

Inscripciones:
Del 2 al 26 de Mayo
 Caballeros 7, 1ª Planta.
 De lunes a Viernes
 de 11.00 a 13.30 de la mañana
 y de 18.00 a 20.00 de la tarde.
 Tfno: 629 90 32 49

Hospitalidad de Ntra. Sra. de Lourdes. Diócesis de Ciudad Real

“Llegué de Ucrania sin nada y la Iglesia me dio casa y trabajo”

Marca la 'X' a favor de la Iglesia en tu declaración de la renta

X HALYNA, X TI, X TANTOS

«Las muertes en el trabajo son las muertes olvidadas»

El pasado 29 de abril, tuvieron lugar en la Casa de la Iglesia de Ciudad Real las XV Jornadas diocesanas de Pastoral Obrera, que se celebran cada año en torno a la fiesta de San José Obrero.

El encuentro comenzó con la proyección del documental *Perder la vida por ganarse el pan*, un título que fue el tema de todo el encuentro, centrado en la siniestralidad y la salud laboral.

Después, comenzó el coloquio, moderado por Salvador Guerrero, de la Hermandad Obrera de Acción Católica (HOAC) de Ciudad Real. Intervinieron Miguel Cruz, militante de la HOAC de Córdoba y presidente de Asociación de Víctimas de Accidentes y Enfermedades Laborales de Andalucía (AVAELA); María García García, madre de un trabajador muerto en caída en altura en una obra civil, y Maite Sánchez Navarro, secretaria de Salud Laboral de CCOO en la provincia.

Miguel Cruz empezó su intervención explicando que al hablar de la siniestralidad laboral se habla de la vida y del bienestar de las personas, y «la vida es el mayor bien» de la persona. «Para nosotros es todo aquello que hacemos con nuestro tiempo y es importante que podamos vivirla de una manera digna», dijo.

Para el movimiento obrero, continuó Cruz, la salud en el trabajo ha

sido una de las primeras reivindicaciones, y también para el movimiento obrero dentro de la Iglesia y para los obispos.

«La persona es lo más sagrado de la creación», pero tal y como lamentó, «no está la persona en el centro de las relaciones laborales». En

la actualidad, continuó, el capitalismo hace que se rinda culto al dinero, en un sistema que se ha hecho cultura, que utiliza a la persona de manera mercantilista y que ha llegado a verse como algo normal. «Más de dos personas murieron cada día» en accidentes del trabajo el pasado año. Una cifra que debería escandalizar a toda la sociedad.

Citó documentos de la Doctrina Social de la Iglesia, explicando cómo «el compromiso al servicio de la vida obliga a todos los miembros y estructuras de la comunidad cristiana».

Concluyó preguntándose si la Iglesia puede ser misionera sin estar encarna-



De izq. a dcha., Paqui Castilla, delegada de Pastoral Obrera de la diócesis; Miguel Cruz, militante de la HOAC de Córdoba; María García, madre de un trabajador muerto, y Maite Sánchez Navarro, secretaria de Salud Laboral de CCOO en la provincia



Un momento del encuentro de Pastoral Obrera

Lamentó la falta de seguridad en el trabajo, puesto que «una simple cuerda, una línea de vida» lo habría salvado.

La muerte del hijo de María, que a su vez era padre de un niño, destrozó a toda la familia.

«En ese momento en el que estaba tan desesperada, tuve la suerte de que apareciera la HOAC y me brindara su ayuda. Yo necesitaba respuestas y que alguien me dijera por qué [murió mi hijo]; de lo de la línea de vida me enteré mucho después», recordó. «Hay que luchar por vivir dignamente», concluyó.

En último lugar intervino Maite Sánchez Navarro, de CCOO, que comenzó diciendo que «ninguna vida es inútil», refiriéndose a la muerte del hijo de María que acababan de escuchar en el coloquio.

Sánchez explicó cómo las empresas trabajan mal el ámbito de salud laboral, y que el accidente es solo «la punta del iceberg», puesto que la salud laboral en el ámbito psíquico, por ejemplo, se olvida, con trabajadores tomando fármacos a causa de las condiciones laborales.

Después de un diálogo con los participantes en el encuentro, la delegada de Pastoral Obrera en nuestra diócesis, Paqui Castilla, presentó una publicación sobre Doctrina Social que ha editado la Delegación y adelantó los actos en los que participaron por el primero de mayo, tanto la manifestación como la eucaristía que se celebró en el templo de Santiago de la capital.

nada, animando al compromiso de toda la comunidad por la vida y la salud en el trabajo.

María García, madre de un trabajador fallecido en un accidente laboral, intervino explicando su experiencia, la muerte de su hijo mayor, «el que me dio el título de mamá», que murió a causa de una caída de cincuenta metros.

Hazme tú, una obra sobre Pedro López de la Manzanara



De izq. a dcha., Martín López de la Manzanara, Antonio López de la Manzanara, y Juan Serna Cruz



Amigos, compañeros y familiares de Pedro López de la Manzanara asistieron a la presentación

Hazme tú es el título de la obra con escritos del sacerdote Pedro López de la Manzanara que se presentó en la tarde del 3 de mayo en el Seminario Diocesano.

Antonio López de la Manzanara, su hermano, ha sido quien ha recopilado fotografías, escritos del sacerdote y colaboraciones de amigos para la confección de una obra que resume el pensamiento y la oración del antiguo rector del Seminario (2006-2017), fallecido en noviembre de 2021.

Antonio López de la Manzanara explicó cómo se inició el

proyecto de la obra y agradeció las aportaciones de amigos y «hermanos» sacerdotes de Pedro. La obra «es una recopilación de unas reflexiones, de unos apuntes, de algunos ejercicios espirituales. Creemos que puede ayudar a la gente a reflexionar sobre la fe, sobre Cristo, que era el mayor enamoramiento que tenía mi hermano», explicó.

El actual rector, Juan Serna Cruz, presentó el libro destacando algunos escritos y fotografías. Habló sobre cada una de las partes de la obra: biografía, escritos y

colaboraciones de sus amigos. En los recuerdos de Serna con el protagonista del libro, recordó cómo hablaba Pedro de su vocación, que empezó siendo muy niño, y la defensa que hizo siempre del Seminario Menor —ingresó en el Seminario con 11 años— al explicar que el hecho de ser sacerdote demostraba su vocación de niño: «Me tomo este libro como un testimonio [...] de la confirmación de su vocación, pues en recuerdos históricos, en sus papeles, en los testimonios de sus amigos, es la confirmación de su verdad sacerdotal que define los rasgos de su personalidad que queda reflejada ampliamente en estas páginas», explicó el actual rector. En este sentido, hizo una defensa de los sacerdotes de la época de Pedro López de la Manzanara —ordenado en 1975—, que se han mantenido fieles a su vocación y a la Iglesia y definió a Pedro como «un sacerdote fiel».

En la última parte de la presentación de la obra, intervino Martín López de la Manzanara, sobrino del sacerdote, que explicó las partes de la página web *hazmetu.es* que se ha creado a la vez que el libro. Invitó a todo el que conserve recuerdos o fotografías con Pedro López de la Manzanara a enviarlas para aumentar los recursos de la página, en la que puede descargarse la obra completa.



La familia invita a hacer una donación al Seminario a todo aquel que lo desee (BIZUM al 06634).

La exposición sobre la Trata pasó por la Universidad



El pasado 3 de mayo, se inauguró en el paraninfo Luis Arroyo de la Universidad de Castilla-La Mancha la exposición sobre la Trata que ha traído a la provincia la Delegación de Migraciones de la diócesis.

La exposición consta de cuarenta y un fotografías sobre esta «esclavitud del siglo XXI». Titulada *Punto y seguimos. La vida puede más*, pertenece a la Subcomisión Episcopal para las Migraciones y la Movilidad Humana y se está instalando en diferentes puntos de España. La muestra ya pasó por el Obispado y, entre el 6 y el 12 de mayo ha estado instalada en el claustro del Seminario.



Juan 14, 15-21: Jesús les decía: Yo rezaré al Padre y os dará otro defensor que permanecerá siempre con vosotros.

Comentario: El Espíritu de Jesús nos anima a la libertad y esa solo es auténtica cuando elegimos la opción de la vida, para nosotros y para los demás.

Para la celebración Por Inés María Losa Lara

VI Domingo de Pascua

Moniciones

- **ENTRADA.** Desde la alegría del encuentro con el Señor resucitado, seguimos caminando en este tiempo de Pascua. Con los ojos y el corazón fijos ya en la promesa del Espíritu Santo, el Señor nos reúne en comunidad a celebrar la eucaristía.
- **1.ª LECTURA (Hch 8, 5 - 8.14 - 17).** Los signos de los apóstoles nos hablan de una Iglesia en salida que no es ajena y permanece siempre atenta a las necesidades de quienes se les acercaban.
- **2.ª LECTURA (1Pe 3, 15 - 18).** Las palabras de san Pedro nos exhortan a dar razón de nuestra fe desde la buena conciencia, al estilo de Jesús. En todo amar y servir en la vida, siendo auténticos en nuestra respuesta.
- **EVANGELIO (Jn 14, 15 - 21).** La promesa del Espíritu es certeza del amor de Dios. Es el Espíritu Santo quien nos guía haciendo presente a Jesús resucitado en medio de los creyentes.
- **DESPEDIDA.** La eucaristía nos envía a nuestra vida ordinaria, a la sencillez o a la complejidad de nuestras realidades con la familia y los amigos y en el trabajo de cada día. En todo, el Señor resucitado se hace presente y quiere que seamos testigos de su misericordia.

Oración de los fieles

S. Presentamos al Padre nuestra necesidades:

- Por la Iglesia universal: para que anuncie a Cristo con fidelidad a pesar de las dificultades que encuentre en el camino. Roguemos al Señor.
- Por los que tienen en sus manos la responsabilidad de gobernar: para que busquen la justicia y el bien común por encima de sus intereses. Roguemos al Señor.
- Por los que sufren la enfermedad, la falta de trabajo, la crisis económica, la soledad: para que sepamos acompañarles y encuentren en ti esperanza. Roguemos al Señor.
- Para que vivamos la vida cristiana en clave vocacional, viviendo el camino cristiano como respuesta a la llamada de Dios. Roguemos al Señor.
- Por nuestra comunidad: para que siempre esté en camino, siendo signo de comunión fraterna. Roguemos al Señor.

S. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Iglesia peregrina (CLN/408) **Salmo R.:** Aclamad al Señor, tierra entera (LS) **Ofrendas:** Te ofrecemos, Señor (CLN/H2) **Comunión:** Gustad y ved (CLN/O35) **Despedida:** El Señor resucitó (CLN/204)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

II Semana del Salterio. Lunes Hch 16, 11 - 15 • Jn 15, 26 - 16, 4a **Martes** Hch 16, 22 - 34 • Jn 16, 5 - 11 **Miércoles** Hch 17, 15.22 - 18, 1 • Jn 16, 12 - 15 **Jueves** Hch 18, 1 - 8 • Jn 16, 16 - 20 **Viernes** Hch 18, 9 - 18 • Jn 16, 20 - 23a **Sábado** Hch 18, 23 - 28 • Jn 16, 23b - 28